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Sélection de livres de la rentrée littéraire 
C’est la rentrée littéraire à la Confiserie. Majid et Kevin nous proposent une petite 
sélection et invitent les Rabastinois à venir découvrir les autres pépites à lire sans 
modération. Une occasion aussi de soutenir le commerce local impacté lourdement par 
la fermeture du pont et de la rue du Pont del Pa. Bonne lecture !

Bell hooks - Noir d'os
Editions feux croisés. 253 pages
Pour toutes celles et ceux dont ce nom fait écho, 
voici des souvenirs de l'enfance de Bell Hooks qui 
racontent de façon très intime déjà son engagement 
et son positionnement politique. Un texte qui vient 
compléter les essais de cette grande fi gure du féminisme 
afr o-américain.

Mathieu Palain – Les hommes manquent 
de courage
Editions L'iconoclaste. 290 Pages
Voilà un texte fort actuel ! Une mère face à un fi ls 
adolescent en proie à l’échec scolaire qui commet 
l'irréparable à savoir un viol. Ce viol sera le point de 
départ d'un road trip confessionnel. Place à la parole 
d'une mère qui doit choisir entre la justice et la répa-
ration ou l'amour indéfectible pour son fi ls.

Karim Kattan – L'éden à l'aube
Editions Elyzad. 329 Pages
Un roman dystopique, onirique et résolument queer ! 
Le vent a eff acé de la carte la terre palestinienne et 
israélienne. Plus personnes ne peut se rendre sur ces 
terres ! Alors des morts gobés par la tempête mais aussi 
des survivants qui tentent de se revivre. C'est dans 
ce décor mystique que Karim Kattan a donné la voix 
au ciel qui est le narrateur de ce roman, témoin de la 

rencontre amoureuse impossible entre deux hommes 
que tout oppose ! Un récit intelligent pour parler de 
manière subtile de l'apartheid et du colonialisme.

Jacques Rancière – Au loin la liberté, 
essai sur Tchekhov
Éditions La Fabrique. 108 pages
Une approche philosophique des textes de Tchekhov ! 
Indispensable à fortiori pour deux raisons !
Un, parce qu'on ne lit pas assez Tchekhov ! Deux, parce 
que même lorsqu'on le lit, on oublie la force émanci-
patrice et libertaire qui résultent des personnages et 
des situations de Tchekhov.
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HABITAT, REEMPLOI, 
CULTURE, ALIMENTATION,
TRANSITION PROFESSIONNELLE, 
MOBILITES DOUCES...

ATELIERS, RETOURS D'EXPERIENCES, 
STANDS, CONF-DEBAT, FORUM DE CLOTURE
BUVETTE, AUBERGE ESPAGNOLE, CONCERT

����������������������

Faites de la transition
Vivre et habiter mieux est un rendez-vous pour imaginer demain. À 

partir de 10h la journée Faites de la Transition sera dédiée aux initiatives 
locales pour mieux vivre et habiter. Découvrez des solutions concrètes 
autour de l’habitat, du réemploi, de la culture, des mobilités douces… 
Au programme : tables rondes, ateliers pour petits et grands, jeux (escape 
game, atelier science participative) et stands pour échanger, s'informer et 
expérimenter des pratiques écoresponsables. Une buvette sera proposée 
tout au long de la journée, et une auberge espagnole conviviale vous attend 
à midi (juste après le marché). 
La journée se terminera avec le Forum à 17h et un apéro-concert à 18h30. 
Une belle occasion de se retrouver et d'agir ensemble aujourd'hui… 
et demain !

Laissez-vous conseiller et surprendre 
par Majid ou Kevin !
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OCTOBRE 
Vendredi 18
Soirée à thème surprise musicale 
par le Comitat rabasteam

Du samedi 19 au lundi 21
Festival Van Life 
au camping des Auzerals
Samedi et dimanche de 9h à minuit : 
marché d'artisans et de producteurs, 
animations musicales, activités, 
petite restauration, concerts…   Repas 
du dimanche soir sur réservation. 
Lundi de 9h à 12h. 
Plus d'infos : 07 72 13 64 64
Voir  du camping des Auzerals.

Vendredi 25
Octobre rose
Stand d’information et de préven-
tion autour du dépistage du cancer 
du sein. Le CCAS de la mairie de 
Rabastens en partenariat avec la 
CPAM et le CRCDC réitèrent la 
journée "Santé Femmes" qui se 
déroulera sur la promenade des 
Lices de 9h à 12h30 et de 14h à 
16h. L’objectif est de sensibiliser les 
femmes entre 25 et 73 ans n'ayant 
pas réalisé de dépistages.

NOVEMBRE
Samedi 2 et dimanche 3
Exposition avicole 
à la salle Béteille

31 octobre, 1er et 2 novembre
« Shamhain » par la Cie Nanaqui
au Pré vert. La troisième édition de 
la Fête des morts et de l’Entremonde 
- Samhain au Tiers-Lieu le Pré vert. 
Trois jours de programmation artis-
tique pluridisciplinaire, d’ateliers, de 
tables rondes et de moments festifs 
autour de nos rapports à nos milieux 
de vie, leurs mémoires, nos morts. 
Fêter les morts, c’est aussi fêter 
la vie, la célébrer, faire face à nos 
peurs, nous émerveiller, transmettre, 
partager. C’est activer une forme de 
magie nécessaire à la germination de 
nouveaux imaginaires. Cette fête 
est un temps fort de la création en 
territoire de la compagnie Nanaqui : 
Célébration(s), une cartographie sen-
sible d’un territoire qui court de la 
forêt de la Grésigne aux sources de 
la rivière Dadou dans les monts de 
Lacaune. Cette carte, élaborée avec 
la participation des habitant·es, sera 
exposée sous la forme d’une instal-
lation, sonore, visuelle, poétique et 
sensorielle tout le temps du festival.
En partenariat avec le Tiers Lieu le 
Pré Vert, la Librairie la Confi serie 
et la Ville de Rabastens.

Vendredi 15
Spectacle « La plus précieuse 
des marchandises » par la 
Compagnie d’Henry
 co-produit par la Mairie à la Halle 
(voir dernière page de ce numéro. 

Vendredi 22
Soirée de La saison avec Johnny 
Makam (transe orientale) + DJ set 
Ouverture des portes 20h à la Halle

Samedi 23 et dimanche 24
Rallye automobile 
Cœur des vignobles.

Vendredi 29 
Soirée 7e art pour tous 
à la Halle

Samedi 30
Soirée Ciné rentrée Festiv’Halle
À 19h à la Halle. Apéro, repas et 
fi lm pour seulement 14 euros tout 
compris. Réservation (ne tardez 
pas!) : 06 61 10 48 54.

DECEMBRE
Vendredi 6
Illuminations de la ville 
par la mairie dans la cour de l’hôtel 
de Ville. Repli à la Halle en cas de 
pluie. Animation musicale.

Jeudi 12
Restitution de l’école de 
musique
à la Halle.

Du vendredi 13 au dimanche 15
Marché de Noël 
par le Comitat rabasteam.

Jeudi 19
Don du sang 
à la Halle.

Vendredi 27
Noël solidaire 
avec le Secours populaire.

À noter dans votre agenda de l'automne
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La majorité municipale
Depuis que nous sommes élus, Rabastens est dans 
une dynamique. Répondant à un administré qui 
s’étonnait du contrefort du rempart effondré et d’un 
lavoir en mauvais état, le maire a dressé la liste non 
exhaustive de tous les travaux que son équipe avait 
d’ores et déjà diligentés dans Rabastens, si bien qu’il a 
été unanimement applaudi : les bâtiments du secours 
populaire à l’intérieur desquels il pleuvait, la vente du 
camping qui avait périclité et qui aujourd’hui prend 
sa deuxième étoile, le changement du mobilier urbain 
et les progrès dans le fleurissement, la restauration 
de Notre-Dame du Bourg, la réhabilitation de la cour 
du Musée, les travaux d’assainissement pour mettre 
Rabastens aux normes européennes, l’amélioration du 
plan de circulation avec la mise en double sens de la 
rue de la Croix Blanche, la réouverture de la rue des 
Abreuvoirs, coupée pendant 16 ans par un mur effon-
dré, des travaux pour l’église Saint-Pierre des Blancs, 
le changement des fauteuils, de la climatisation et du 
sol du cinéma, le parc de Constance pour les enfants,… 
Nous n’oublions pas les petites églises de notre belle 
campagne qui ne sont pas laissées à l’abandon. Le maire 
est aussi en train de sa battre pour sauver l’EHPAD qui 
s’enfonce depuis 15 ans. Ajoutons le manque criant de 
logements sociaux qui nous vaudra de lourdes pénalités 
et auquel nous devons remédier.
Pour ne pas lancer les travaux qui étaient pourtant 
nécessaires, l’argument employé par nos prédécesseurs 
était celui du surendettement. Alors comment avons-
nous fait ? Nous avons su optimiser les finances, et nous 
avons déployé notre énergie pour aller chercher des 
subventions permettant la réalisation de nos projets. 
En vérité, quand on est déterminé et qu’on se plonge 
réellement dans les finances, on s’aperçoit que Rabastens 
a des marges de manœuvres. Nous avons réalisé tous 
ces travaux sans augmenter le taux des impôts fonciers 
de la ville. Seule la Communauté d’agglomération a 
augmenté ses taux, parce qu’elle gère notamment le 
scolaire. Et heureusement pour nous qu’elle le gère, tant 
les travaux qu’elle mène à notre école Las Peyras sont 
coûteux ; elle paie aussi l’agrandissement de la crèche. 
Nous allons continuer à nous battre pour sortir 
Rabastens de l’ornière : nous avons en effet les voiries 
et les trottoirs à refaire (chantier pleinement lancé 
à l’exemple de la place Saint-Michel), les escaliers 
menant aux quais à partir des promenades, le lavoir 
d’Augé-Gaillard, les remparts qu’il faudra surveiller 
et consolider ; la réfection de la piscine est en cours, 
le projet de rénovation de la salle Béteille va suivre… 
L’un des rares bâtiments flambant neuf que nous avons 
trouvé en arrivant aux affaires, c’est la médiathèque, et 
c’est une réalisation de l’intercommunalité, pourtant 

tant critiquée, à laquelle elle appartient. La belle salle 
de la Dressière, a également été faite par l’intercom-
munalité ; l’équipe actuelle a souhaité qu’elle soit 
désormais considérée comme appartenant à notre 
ville, pour mieux en gérer les plannings.

Engagés pour Rabastens

Les vieilles briques de Rabastens n’en peuvent plus. 
Le drame de l’effondrement de l’immeuble abritant la 
Caisse d’Epargne précédé de celui d’un contrefort des 
remparts nous a fait prendre conscience de la fragilité 
de notre patrimoine. De plus, les contraintes liées à 
la circulation automobile ne pouvaient qu’aggraver la 
situation tant sociale, qu’économique, architecturale 
et environnementale. Ceci ressemble à une alerte qui 
nous interpelle sur la nécessité d’avoir une attention 
permanente sur l’état de conservation de nos vieux 
quartiers. A l’instar de la réaction d’une élue de notre 
groupe, soutenue par le premier adjoint de la majorité 
lors du dernier conseil municipal, concernant un 
projet global pour protéger notre cœur historique, 
ne serait-ce pas le bon moment d’y réfléchir ? Nous 
proposons dès à présent de mandater un groupe de 
travail réunissant élus et citoyens.
A quelque chose, malheur est bon. Nous avons tous 
constaté un esprit de convivialité surtout sur le pont 
qui est devenu un espace apaisé et lieu de rencontre. 
Les travaux sur le pont sont phasés par le département 
et sont prévus pour durer au moins six mois. Nous 
espérons vivement qu’à sa réouverture nous aurons un 
retour à la normale pour les commerçants et habitants 
impactés par l’arrêt du chantier de démolition de la 
Caisse d’Epargne.
Malgré ces événements, nous souhaitons à toutes 
les rabastinoises et à tous les rabastinois une bonne 
rentrée 2024.
Ann Barnes, Paul Bozzo, Stéphane Ruszczynski

Rabastinois au cœur

Cet été n’a pas été de tout repos pour la commune avec 
l’effondrement de l’immeuble « Caisse d’Épargne ». 
Habitants, riverains, commerçants, agriculteurs pâtissent 
chaque jour de cette situation qui met notre commune 
en souffrance. Notre soutien va en tout premier lieu 
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aux commerçants concernés par cette catastrophe. Ils 
ont dû trouver des solutions en urgence pour ne pas 
baisser définitivement le rideau, car les procédures 
d’indemnisation par les assureurs sont longues. Encore 
faut-il qu’ils aient été bien conseillés au moment de la 
souscription de leurs contrats.
Malgré les difficultés quotidiennes que vivent les habi-
tants, il faut qu’ils restent solidaires et bienveillants les 
uns envers les autres : des temps meilleurs viendront.
De fait, monsieur le Maire s’est investi pour tenter 
de trouver des solutions face à cette situation, tout 
en supportant la carence de l’Etat (toujours pas de 
préfet nommé après le limogeage du précédent). Une 
fois n’est pas coutume, nous saluons l’engagement de 
notre Maire pour sa gestion de la crise.
Dans ce contexte exceptionnel, la commune se doit 
d’être prudente sur le plan financier en suspendant 
l’engagement de dépenses trop importantes dans les 
mois à venir (reconstruction de la piscine par exemple).
Un nouveau système de collecte des déchets vient 
d’être mis en place dans le centre-ville de la commune. 
L’agglomération a-t-elle pris en compte les possibles 
difficultés pour les personnes âgées ou à mobilité 
réduite, l’éloignement du point de collecte pour cer-
tains habitants ? Les prochains mois permettront de 
faire un premier bilan.
Nous souhaitons à tous les Rabastinois une entrée 
dans l’automne avec la joie de découvrir la douloureuse 
pour les propriétaires (impôts fonciers) pour lesquels 
la commune n’a pas souhaité consentir un effort pour 
ses habitants.
Enfin, nous terminerons par la gestion des subventions, 
gestion qui manque de rigueur car notre Maire veut 
faire plaisir à tout le monde. 2026 oblige ?
Alain Brest – Patrick Guénot

Couleurs Rabastinoises
Le texte de la tribune n’a pas été transmis. 

Élues indépendantes Rabastinoises
Compte tenu de la situation délicate actuelle à Rabastens 
nous avons jugé préférable de ne pas sortir de Tribune 
mais de chacune à notre fonction (Isabelle Fouroux 
Cadene à l'agglomération Gaillac Graulhet au Bureau 
et en Commission attractivité et Ànne de Guerdavid en 
qualité de conseillère municipale) œuvrer en solidarité 
républicaine et de ne pas lancer de nouvelle polémique.

Jean-Guy Leclair, conseiller municipal 
indépendant
Le texte de la tribune n’a pas été transmis.




